

Paroisse du Ban de Vagney

Juillet 2024

*"Evite le mal, fais ce qui est bien,
poursuis la paix, recherche-la"*

(Psaume 33,15 du 18 Août)



Enseignement

« Les vacances, le temps pour retrouver la paix. »



Vagney



Le Haut du Tôt



Planois



Rochesson



Gerbamont



Les vacances, le temps pour retrouver la paix.

" L'esprit ne prend jamais de vacances, un esprit qui se repose est un esprit qui repose en paix " Mazouz Hacène

Enfin ... « Vive les vacances ! »

Nous avons tous besoin de repos. Personne ne peut être constamment en alerte, toujours prêt et disponible. Le repos est essentiel pour ne pas craquer, pour éviter le burn-out ou la dépression. Même Dieu, après avoir créé toutes choses, a pris le temps de se reposer le septième jour.

« Le septième jour, Dieu avait achevé l'œuvre qu'il avait faite. Il se reposa, le septième jour, de toute l'œuvre qu'il avait faite. Et Dieu bénit le septième jour : il le sanctifia puisque, ce jour-là, il se reposa de toute l'œuvre de création qu'il avait faite. » (Genèse 2.2-3)

Bien que Dieu ne soit pas un être charnel, il avait besoin de se reposer. Cela montre que le repos n'est pas seulement une nécessité corporelle, mais aussi une nécessité spirituelle.

Parfois, il est nécessaire de se déconnecter, d'arrêter de penser en boucle, de cesser de répéter les mêmes automatismes et de faire plusieurs choses à la fois.

Cela n'est pas toujours facile, car certains peuvent penser que leur travail ne permet pas de prendre du temps pour se reposer, même si le repos est une des premières institutions de Dieu. Si votre activité ne vous laisse pas de temps pour vous, même si elle est au service du Seigneur, il est probable que vous ne soyez pas dans la volonté de Dieu.

Le repos est nécessaire pour se vider l'esprit des innombrables informations qui l'envahissent quotidiennement et pour être plus attentif à la voix du Seigneur. Beaucoup se lancent à corps perdu dans leur travail exécutif, pensant être dans le plan de Dieu, mais se trompent cruellement.

À l'époque numérique, prendre du repos signifie également se déconnecter matériellement. Nous vérifions constamment notre courrier électronique, nos messages, les publications sur les réseaux sociaux, réduisant ainsi considérablement l'attention portée à nos proches et à ceux qui nécessitent notre temps et notre concentration.

Reposons-nous avant que notre corps et notre esprit ne craquent, conséquence souvent désastreuse d'un manque d'humilité face au respect du repos instauré par Dieu lui-même.

Prions. Dans la prière, nous pouvons nous décharger de nos soucis et de nos tracas quotidiens, laissant ainsi la paix de Dieu nous remplir. Alors bonnes vacances !

Ps. Je vous laisse un beau texte du Père André Beauchamp comme une carte de vacances et prenez soin de vous. !

Père Piotr

« J'aime le repos, dit Dieu.

Vous vous faites mourir à travailler.

Vous faites du sur temps pour prendre des vacances,

Vous vous agitez, vous ruinez vos santés.

Vous vous surmenez à travailler trente-cinq heures par semaine

quand vos pères tenaient mieux le coup à soixante heures.

Vous vous dépensez tant pour un surplus d'argent et de confort.

Vous vous tuez pour des babioles.

Dites-moi donc ce qui vous prend !

Moi, j'aime le repos, dit Dieu.

Je n'aime pas le paresseux.

Je le trouve simplement égoïste car il vit aux dépens des autres.

Moi, j'aime le repos

Quand il vient après un grand effort

Et une tension forte de tout l'être.

J'aime les soirs tranquilles après les journées dures.

J'aime les dimanches épanouis après les six jours fébriles.

J'aime les vacances après les saisons d'ouvrage.

J'aime la retraite quand la carrière est terminée.

J'aime le sommeil de l'enfant épuisé par ses courses folles.

J'aime le repos, dit Dieu.

C'est ça qui refait les hommes.

Le travail, c'est leur devoir, leur défi.

Leur effort pour donner du pain et vaincre les obstacles.

Je bénis le travail.

Mais à vous voir si nerveux, si tendus,

je ne comprends pas toujours

quelle mouche vous a piqués.

Vous oubliez de rire, d'aimer, de chanter.

Vous ne vous entendez plus à force de crier.

Arrêtez donc un peu. Prenez le temps de perdre votre temps.

Prenez le temps de prier. Changez de rythme, changez de cœur.

J'aime le repos, dit Dieu.

Et au seuil du bel été, je vous le dis à l'oreille

quand vous vous détendez dans la paix du monde,

Je suis là près de vous

Et je me repose avec vous ».

MESSES DEMANDÉES

du 7 juillet au 4 août 2024

Prière du chapelet 20 mn avant la messe en semaine

Dimanche 7 juillet – 14^e dimanche du temps ordinaire

9 h 00 *Vagney* – Messe pour Thérèse Didier – Anne-Marie Scherlen – La famille Béguinot – Le 1^{er} anniversaire de Andrée Faivre – André et Madeleine Martin

10 h 00 *Le Haut-du-Tôt* – ADAP

Mardi 9 18 h 00 *Vagney* – Messe pour Marcel et Marie Grandemange

Mercredi 10 9 h 00 *Planois* – Messe

Jeudi 11 **Saint Benoît**

9 h 00 *Le Haut-du-Tôt* – Messe

Samedi 13 18 h 00 *Le Haut-du-Tôt* – Messe pour le 14^e anniversaire de Bernadette Gégout – André Thiriet – Odile Fleurot (amis) – Les familles Grandemange-Didier – Hubert Gégout et la famille Gnemmi (5^e anniversaire) – Pierre Caritey – L'anniversaire de Pierre Claudel et son fils Jacques – Les vivants et défunts des familles Claudel-Jacquot-Van-Oost – Paulette Villemin (demandée par Monique Thiriet)

Dimanche 14 juillet – 15^e dimanche du temps ordinaire

9 h 00 *Vagney* – Messe pour Anne-Marie Scherlen (Classe 1954) – Bernadette Didier-Laurent – Daniel Grandemange (cousins) – Camille Grandemange, sa fille Françoise et sa petite-fille Céline – Les familles Thouvenot-Bolmont – André Pétin et son gendre Jean-Louis Valdenaire – Marie-Madeleine Grosjean – Les vivants et défunts des familles Cunat-Xolin – Michel Claudon

Jeudi 18 15 h 00 *EHPAD Le Solem Zainvillers* – Messe

Samedi 20 9 h 00 *Vagney* – Messe

18 h 00 *Planois* – Messe pour Elisabeth François, née Cunat – Simon Perrin et les conscrits de la classe 57 de Gerbamont, Basse-sur-le-Rupt – André Lallemand et sa famille – Denise Grosjean (conscrits)

Dimanche 21 juillet – 16^e dimanche du temps ordinaire

9 h 00 *Vagney* – Messe pour le 6^e anniversaire de Claudine Lamboley – Henri Mougel – Colette Grandclerc et Claude Gremillet – Marcel et Marie Grandemange et la famille – Frédérique Venturini – Danielle Munding

10 h 00 *Le Haut-du-Tôt* – ADAP

Mardi 23 Sainte Brigitte

18 h 00 *Vagney* – Messe pour Bernadette Valentin et sa famille

Mercredi 24 9 h 00 *Rochesson* – Messe pour les familles Perrin-Martin

Jeudi 25 Saint Jean Apôtre

9 h 00 *Vagney* – Messe pour les vivants et défunt des familles Cunat-Xolin

Samedi 27 16 h 00 *Vagney* – Mariage

Dimanche 28 juillet – 17^e dimanche du temps ordinaire

9 h 00 *Vagney* – Messe pour les familles Pétin, Didier, Jacquot, Claudel – Marie-Thérèse Petitjean – Pour les malades

10 h 30 ***Frère Joseph (Ventron)*** – Messe

Jeudi 1^{er} août 9 h 00 *Vagney* – Messe pour Bernadette Didierlaurent

Samedi 3 18 h 00 *Rochesson* – Messe pour André Vançon – Roch Gérard – Claudine Perrin

Dimanche 4 août – 18^e dimanche du temps ordinaire

9 h 00 *Vagney* – Messe pour Daniel Grandemange (famille) – Marie-Paule Thomas (anniversaire) – Maxime et Hélène Claudon et leur fils Alain

10 h 00 *Le Haut-du-Tôt* – ADAP

**Mercredis 17 et 31 juillet, Circuit des Croix de Chemin au Haut-du-Tôt :
voir le site (<https://lehautdutot.fr/croix-de-chemins>)**

Nota Bene – En cas d'obsèques le mardi, le mercredi ou le jeudi, la messe est annulée si elle devait avoir lieu dans la même église.

Le bulletin paroissial est accessible sur le site du Diocèse, paroisse du Ban de Vagney

ou <https://www.catholique88.fr/paroisses/paroisse-ban-de-vagney>

Nouveau site paroissial : <https://paroisses-vagney-st-amé.com>

L' ABC de la foi : la Foi

Le 16 juin, 10 jeunes de notre paroisse ont fait leur profession de Foi... à la lecture de cette page, des clefs pour eux et nous tous, chrétiens, sur notre chemin de Foi... Des myriades de petits mots disent la joie de croire...

La réponse à l'amour de Dieu

Croire en Dieu, c'est répondre au don de son amour par lequel il est venu, et vient sans cesse, à notre rencontre. C'est adhérer de tout son être à la révélation de l'amour gratuit et passionné de Dieu pour chacun de nous.

« Nous avons cru à l'amour de Dieu : c'est ainsi que le chrétien peut exprimer le choix fondamental de sa vie. À l'origine du fait d'être chrétien, il n'y a pas une décision éthique ou une grande idée, mais la rencontre avec un évènement, avec une Personne, qui donne à la vie un nouvel horizon et par là son orientation décisive », écrivait le pape Benoît XVI dans sa première encyclique, Dieu est amour.

Un don de Dieu et une décision de l'homme

La foi est un don gratuit, une grâce, un cadeau tombé du ciel, de la pure générosité de Dieu lui-même. Elle ne se mérite pas, ne se commande pas, ne s'impose pas. *« Nul ne peut venir à moi si le Père qui m'a envoyé ne l'attire », dit Jésus (Jean 5, 44).*

Mais la foi est aussi un acte libre et humain. Elle est une décision personnelle, celle de s'en remettre librement à Dieu, de se confier à lui (le mot « foi » vient du latin fides, qui signifie confiance), et de lui dire « oui » – le grand « oui » de la foi. Et celui-ci est à renouveler à chaque instant jusqu'au dernier. Car une chose est d'avoir accueilli le don inouï de la foi, une autre est de le faire fructifier. Comment ? Dans la rencontre avec le Christ à travers, notamment, l'écoute de la Parole, la participation aux sacrements, la prière et l'amour fraternel.

Un acte personnel et communautaire

Si la foi est un acte radicalement personnel qui jaillit de l'intime de notre cœur, elle est en même temps un acte communautaire et ecclésial. *« Je ne peux pas construire ma foi personnelle dans un dialogue privé avec Jésus, parce que la foi m'est donnée par Dieu à travers une communauté croyante qui est l'Église et qui m'insère dans la multitude des croyants »,* expliquait Benoît XVI. Autrement dit, « je » crois en Jésus, certes, mais à l'intérieur de ce « nous » qu'est le Corps du Christ dont je suis l'un des membres.

Petit déjeuner solidaire à Vagney

L'équipe locale du CCFD Terre-Solidaire remercie la soixantaine de personnes venue prendre un petit déjeuner solidaire salle Mariabel le 25 Mai. Au delà de nos fidèles participants à ce rendez vous annuel depuis 23 ans !, nous avons eu le plaisir d'accueillir les catéchistes avec leurs groupes ainsi que des familles avec leurs enfants.



Des produits issus du commerce équitable proposés par Artisans du Monde de Gérardmer étaient en vente. Le commerce équitable contribue au développement des populations marginalisées du sud en assurant une juste rémunération des producteurs.. Il est le pilier d'une économie respectueuse des droits économiques, sociaux et environnementaux.

Le bénéfice du Petit déjeuner de 317 euros sera versé au CCFD Terre-Solidaire pour soutenir les actions de développement de nos partenaires: 621 projets dans 72 pays et aidera à lutter contre la **FAIM** dans le monde.



Le jeudi 13 juin, à l'espace Saint-Hubert de Vagney, une soirée découverte du Secours Catholique était organisée à 18 h.

Céline, notre animatrice de la zone montagne, nous a présenté l'organisation du Secours Catholique.

Au niveau national, 58 900 bénévoles en font partie, 940 000 personnes sont accompagnées chaque année. 450 000 donateurs couvrent 80 % des besoins. L'équipe de Saint-Amé-Vagney fait partie de la délégation des Hauts de Lorraine regroupant les Vosges et la Meurthe et Moselle.

Plus localement, notre équipe organise un atelier-cuisine qui permet d'agir non pas pour mais avec les personnes rencontrées et qui est aussi un moment de convivialité.

Le verre de l'amitié a conclu la soirée. Merci à tous.



RASSEMBLEMENT REGIONAL DES EQUIPES DU ROSAIRE A NOTRE DAME DE BENOITE-VAUX (MEUSE) - LE 30 MAI 2024

Nous sommes 8 personnes de Vagney à partir en car à 5h30 pour nous rendre au Sanctuaire Notre Dame de Benoite-Vaux et nous nous retrouvons à plus de 800 personnes à participer à ce rassemblement avec les diocèses de St Dié, Nancy, Metz, Verdun et Châlons.

Le thème de la rencontre était « Chercher avec toi » Le Frère François Dominique FORQUIN, aumônier national, a assuré l'enseignement du jour.

Le Rosaire : d'où cela vient-il ?

Marie a tendu le rosaire à Saint Dominique. 1000 ans avant Saint Dominique, il y a eu la prière du cœur du pèlerin russe, la prière à Saint Antoine le grand, Saint Paul l'ermite qui ramassait les cailloux et vidait son sac au pied de la Vierge. C'était le début des grains.

Sous le regard de Benoite-Vaux, c'est toute l'histoire de Marie qui s'est vécue ici.

Nous participons à la messe présidée par Mgr Jean-Paul GUSCHING, évêque de Verdun accompagné de plus de trente prêtres dont 6 prêtres Vosgiens.

L'après-midi nous rassemble autour de Frère François Dominique CHARLES, notre aumônier régional,



**nous vivons une
méditation du chapelet
très profonde et priante.**

Notre responsable nationale, Brigitte PERRIN, nous rappelle les origines de notre mouvement avec Pauline JARICOT. Pour prier le Rosaire, trois axes à retenir :

- 1 - la prière quotidienne
- 2 - le feuillet mensuel
- 3 - la prière dans la mission, dans l'action

Nous sommes au service de Jésus avec Marie.

Après l'envoi solennel, nous regagnons nos bus, heureuses de cette journée de ressourcement avec notre grande famille, les équipes du Rosaire.

Au SOLEM, le 23 mai nous avons partagé un moment important avec les résidents.

En effet après notre proposition avec le Père Piotr ce sont une quinzaine de personnes qui ont reçu **le sacrement des malades**.

C'est dans le cadre de la messe mensuelle que nous avons prié et vécu ce moment important.

Le Père Piotr étant empêché, c'est le Père Stanislas qui nous accompagnait.

Nous visitons en binôme les résidents une fois par mois. Et une célébration mensuelle est proposée.

L'onction des malades

Voici les mots qui accompagnent l'onction avec l'huile sainte sur le front et dans les mains des malades : *Par cette onction sainte, que le Seigneur en sa grande bonté vous réconforte par la grâce de l'Esprit Saint. Ainsi, vous ayant libéré de tous péchés, qu'il vous sauve et vous relève.*

Avec l'imposition des mains, l'onction rappelle l'attention et la tendresse de Jésus Christ envers les personnes malades.

Pour le SEM, Marie-Pierre LAHEURTE

INVITATION

... A la découverte du Circuit des croix de chemins du Haut du Tôt

Organisé par l'A.S.F. (association sportive et folklorique du Haut du Tôt) en collaboration avec l'office de tourisme et le soutien de la P.R.T.L.(pastorale des réalités du tourisme et des loisirs), ce circuit vous est encore proposé en 2024.

Chaque sortie s'adresse aux touristes et à tous les habitants de nos villages.

Au cours de la randonnée, vous découvrirez l'histoire de chacune des croix de chemins. Nous évoquerons l'origine des habitants et la vie rurale dans les fermes du plateau au cours des siècles passés. Enfin, la visite guidée de l'église, bâtie par les habitants en 1832, vous fera percevoir la foi qui animait les habitants de l'époque.

Une partie du circuit se fait à pied (3,5 km sans difficulté) et le reste en voiture.

Les dates proposées: les mercredi 17/07, 31/07 et 14/08.

Le départ se fait à 13h45 au parking du col de la Croix des Hêtres à côté de l'abribus.

Il n'y a pas d'inscription à faire.

Renseignements: Daniel Thiriet, guide bénévole de l'A.S.F., 03 29 61 73 24 ou 06 06 47 29 59



Le dimanche 26 mai, 10 enfants de notre paroisse ont fait leur 1^{ère} communion en l'église de Vagney.

CATÉ



Il s'agit de Allan, Ambre, Anna, Lubin, Maël, Mila, Morgane, Noé, Sarah, Soline.

Ces CM 2 ont cheminé toute l'année, un samedi sur deux, avec les catéchistes Fabienne Blaison et Philippe Claude afin de se préparer à recevoir le sacrement de l'eucharistie des mains du père Piotr.

La veille de la célébration, ils ont répété les chants du dimanche puisque ce sont eux qui ont animé la messe accompagnés par le jeune Hugo Ferry à l'orgue.

Lors de ce temps fort, ils ont également fabriqué un petit pain...

....avec lequel chacun d'entre eux est reparti après la messe.

L'an prochain, ils poursuivront ce cheminement dans la foi en participant aux rencontres d'aumônerie.



Des photos et vidéos sont accessibles sur le site de la paroisse : <https://paroisses-vagney-st-amé.com>

AUMÔNERIE

Profession de Foi – Temps fort : " Samedi 25 mai, 35 jeunes du secteur ont pu vivre une journée de préparation à la profession de foi.

Au programme : jeux de connaissance ; partages et réflexions (vidéos à l'appui) autour de Dieu Père, Fils et Saint - Esprit - et de l'Eglise.

S'en est suivi un pique -nique au soleil puis un grand jeu interactif pour tester leurs connaissances en équipe.



Les visages étaient joyeux, les échanges fructueux ! Merci à eux ! "

Profession de Foi – ce dimanche 16 juin à l'église de VAGNEY



Témoignage d'une paroissienne après la messe de la profession de foi.

« Jubilez, criez de Joie, acclamez votre Dieu trois fois Saint » ce chant porté par la belle voix ample de Hélène Lejal a rythmé la procession d'entrée. Dix jeunes se sont avancés vers l'autel, vêtus de blanc. Ambre, Charles, Charline, Chloé, Gabriel, Joséphine, Lucie, Maëlys, Samuel et Séphora.

Une impression de beauté et de simplicité. Un sentiment de joie et d'espérance. Je crois en cette Église qui chante son Dieu d'une génération à l'autre. Tout en ce jour dans l'église de Vagney me semblait en résonance de lumière. Depuis les couleurs des vitraux aux visages des enfants. C'est pourquoi j'ose ces simples paroles.

Témoignage de Samuel "Pour moi la profession de Foi , c'est se rapprocher de Dieu, passer un bon moment avec des amis du caté , passer un bon moment en famille"

Témoignage de Séphora "J'ai fait ma profession de Foi pour agrandir ma Foi longtemps dans ma vie pour Jésus-Christ"



NOS PEINES ET NOS JOIES

Ils ont rejoint la maison du père

Le 04 juin au Haut du Tôt

Le 13 juin à Vagney

Marie- Agnès VALENTIN née BIETH
âgée de 65 ans

La Croix des Hêtres, le Haut du Tôt
Marcel FRESSE âgé de 91 ans
de Gerbamont



Ils se sont mariés - Mariage

Le 1^{er} juin à Planois

Le 22 juin à Vagney

Aurélien CRESILLET et de Sergine NICOLAS
Rue de la Piquante Pierre à Planois
Olivier DAVIGNON et de Emilie BONNARD
impasse du Mettey à Vagney



Ils ont été baptisés

Le 1^{er} juin à Rochesson

Le 09 juin à Vagney

Clélya et Lyana MARTIN MARECHAL
filles de Jordan MARECHAL
et de Mégane MARTIN
De Saulxures sur Moselotte
Noé GILLOT CORREIA
fils de Hugo GILLOT et de Virginie CORREIA
de Holtzheim 67810



INFORMATIONS - DATES À RETENIR

Les 7 routes de Notre Dame : A l'occasion de la renaissance de la Cathédrale de Paris, un pèlerinage a lieu dans toute la France, du 28 juillet au 16 septembre, sur 7 routes de France, sous la protection de 7 grands Saints, durant 7 semaines, avec une destination commune : Notre Dame de Paris, le jour des 7 douleurs, pour prier et célébrer la reconstruction de notre cathédrale avant sa réouverture.

L'une des 7 routes de ce pèlerinage national, sous la protection de Ste Jeannne d'Arc, traversera les Vosges du jeudi 1^{er} août à Provenchères-sur-Fave à Domremy-la-Pucelle le vendredi 16 août.

Pour tout renseignement : contact évêché : Tél 03 29 82 21 63 et site du diocèse.

Rappel nouveau site paroissial : Dans le bulletin du mois de janvier 2024 nous vous annoncions la création d'un nouveau site pour notre paroisse. Vous pouvez y retrouver des photos et vidéos des événements paroissiaux ainsi que différentes ressources (prières...) et liens pour la lecture biblique.

<https://paroisses-vagney-st-amé.com>

Equipe liturgique : prochaine réunion le 30 juillet à 14h salle paroissiale.

Baptêmes - rencontres de préparation des baptêmes : Pour tout renseignement, prendre contact avec Odile TUROT Tél 06 61 89 52 83

Mariages - Décès : contacter le père Piotr - tél 06 88 76 35 56

Feuillet paroissial :

Le prochain feuillet paroissial paraîtra le dimanche 04 août pensez à donner vos intentions **avant le samedi 13 juillet**.

INFORMATIONS

Juillet
2024

Dimanche 7 juillet	9 h 00	Messe à Vagney
	10 h 30	Messe à Saint-Amé
Mardi 9 juillet	18 h 00	Messe à Vagney
Mercredi 10 juillet	9 h 00	Messe à Planois
Jeudi 11 juillet	9 h 00	Messe au Haut-du-Tôt
Samedi 13 juillet	18 h 00	Messe au Haut-du-Tôt
Dimanche 14 juillet	9 h 00	Messe à Vagney
	10 h 30	Messe à Vecoux
Samedi 20 juillet	9 h 00	Vagney
	18 h 00	Messe à Planois
Dimanche 21 juillet	9 h 00	Messe à Vagney
	10 h 30	Messe à Julienrupt
Mardi 23 juillet	18 h 00	Messe à Vagney
Mercredi 24 juillet	9 h 00	Messe à Rochesson
Jeudi 25 juillet	9 h 00	Messe à Vagney
Samedi 27 juillet	18 h 00	Messe à Dommartin-lès-Rt
Dimanche 28 juillet	9 h 00	Messe à Vagney
	10 h 30	Messe à Frère Joseph, Ventron
Jeudi 1^{er} août	9 h 00	Messe à Vagney
Samedi 3 août	18 h 00	Messe à Rochesson
Dimanche 4 août	9 h 00	Messe à Vagney
	10 h 30	Messe à Saint-Amé

Lors des messes dominicales du samedi, la confession est possible dès 17h30

PERMANENCES

Nous vous accueillons au
1 rue Robert CLAUDEL
88120 VAGNEY
Tél. 03 29 24 72 69

les lundi et jeudi de 9 h à 11 h
et le samedi de 9 h à 10 h
Mail :
p.bandevagney@catholique88.fr

Le Père Piotr K. WILK curé modérateur de la paroisse du Ban de Vagney est joignable au tél. 06 88 76 35 56